

En application de l'article L.2121-27-1 du Code Général des Collectivités Territoriales, cette page est destinée à la libre expression politique des élus municipaux. La rédaction décline toute responsabilité sur la teneur des propos tenus.

■ Groupe "Des engagements et des actes pour Deuil-la-Barre"

Dans un contexte économique particulièrement défavorable, il nous a fallu au cours de cette première année de mandat, nous donner les moyens d'atteindre les objectifs essentiels que nous nous sommes fixés dans le domaine du vivre ensemble et c'est ce que nous avons fait.

La nouvelle organisation des services municipaux s'est mise en place progressivement, avec la volonté d'être plus proche de la population et de mieux répondre à ses attentes.

Notre politique culturelle et sportive a évolué, marquant notre volonté de permettre à tous les Deuillois de partager des moments de valorisation autant du corps que de l'esprit.

Dans les domaines essentiels de la petite enfance, du scolaire, du social, nous poursuivons le même objectif : favoriser le bien vivre ensemble, valoriser le quotidien de tous les Deuillois, en tenant compte de tout ce qui fait que nous sommes différents les uns des autres.

Mais ne nous y trompons pas, même dans une ville idéale, le bien vivre ensemble n'est pas acquis pour autant.

Car il faut aussi que chacun d'entre nous ait la volonté de partager des valeurs communes.

Vivre ensemble ce n'est pas simplement vivre les uns à côté des autres, mais les uns avec les autres.

Vivre ensemble, c'est partager des outils communs, qu'ils soient culturels, éducatifs ou ludiques.

La diversité n'est pas le problème de notre ville.

Le problème serait de ne pas vivre ensemble avec nos différences et de ne plus partager de valeurs communes.

Michel Baux, 1^{er} adjoint au maire
www.murielscolan.com
www.facebook.com/muriel.scolan

■ Groupe d'opposition "Changez Deuil" *Élus minoritaires, élus à part entière !*

Des orientations budgétaires et des déséquilibres

Lors du conseil municipal du mois de mars, la majorité municipale a présenté un budget inquiétant. Inquiétant car il est le fruit d'une mauvaise gestion des finances communales, inquiétant car il traduit une absence de vision politique pour la commune. Nous ne savons toujours pas, après le débat d'orientation budgétaire et le vote du budget, quelles sont les priorités politiques à court et moyen terme de l'équipe en place.

Du débat d'orientation budgétaire au budget : « Qui veut trouver des millions ? »

Lors de notre tribune du mois de mars, nous pointions du doigt un projet de budget « inquiétant » notamment parce qu'il manquait « 1,5 million d'euros ». Nous avons été heureux d'apprendre que la majorité a trouvé 1 million 200 euros en 15 jours : 824 760 euros de produits de cessions immobilières et 380 000 euros de fond de compensation de TVA ; une mesure technique qui aurait du être connue lors du DOB.

Une situation financière vraiment inquiétante

La commune fait face à un problème d'autofinancement important. L'épargne nette est négative d'1 219 324 euros. Cela reflète le très mauvais état des finances de notre commune. Depuis plusieurs années, notre commune a de plus en plus de difficultés à rembourser les emprunts contractés.

C'est toujours de la faute des autres...

La majorité ne cesse de se plaindre des baisses de recettes notamment celles provenant de l'État. Toutes les communes doivent mieux gérer leurs finances. Nous parlons de nos impôts. L'effort est national ou il n'est pas. ! Il est vrai que la commune doit entretenir son patrimoine. (Modernisation de l'école Henri Hatrel après Pasteur et avant Mortefontaine). Toutefois, nous ne savons toujours pas pourquoi les dépenses de fonctionnement ont augmenté de 4 millions d'euros entre 2010 et 2015.

De la mauvaise gestion à la fuite en avant ?

Cela fait 60 ans que la droite est au pouvoir à Deuil-La Barre. Cela fait 23 ans que Madame le maire est membre du conseil municipal. Lors des élections municipales, le mot d'ordre de la majorité, la même que lors du précédent mandat, était : « nous baisserons les impôts ». Or, la part communale des impôts va augmenter cette année de 0,9 %. Afin de masquer la promesse démagogique de campagne, la majorité emprunte 5,7 millions d'euros... qu'il faudra rembourser.

Fabrice Rizzoli, Alain Parant, Brigitte Goch-Bauer et Vincent Gayrard - <http://changerdeuil.fr>
RDV en mairie : fabrice.rizzoli@changerdeuil.fr

■ Groupe "Union Républicaine pour l'Avenir de tous les Deuillois"

Impôts : chronique d'une hausse annoncée...

Notre groupe a toujours eu des doutes sur certaines promesses tenues durant la campagne des municipales.

La lecture du budget primitif a malheureusement confirmé nos craintes. Nous avons découvert avec regrets que des lignes budgétaires ont notablement augmenté et que notre commune continue de faire appel à l'emprunt. Les recettes de fonctionnement baissent, les dépenses de fonctionnement augmentent et l'épargne brute est à 60 % de ce qu'elle était en 2014 et 35 % de 2013 !!!

À titre d'exemple, la catégorie "fêtes et cérémonies" se voit affecter une augmentation de 113 000 euros, alors que nous avions cru comprendre qu'il y avait une volonté à diminuer cette dépense. Les charges de personnels augmentent de plus de 20 000 euros. À ceux qui vous expliqueront que cette augmentation est due aux NAP, c'est faux ! Cette ligne budgétaire n'a pas pu augmenter puisque les conditions de recrutement n'attirent que peu de volontaires. Sous prétexte d'investissements, la ville a décidé d'emprunter cette année encore : CINQ MILLIONS D'EUROS. Si une partie sera affectée à la modernisation de locaux municipaux (écoles, bibliothèque...), le reste servira, notamment, à financer l'achat de véhicules. Pourquoi ? L'emprunt est soi-disant plus rentable que la location ! Pas sur ... Nous avons été très étonnés de découvrir que l'« entretien du matériel roulant » (soit 47 véhicules rutilants contre 55 auparavant) serait pourtant supérieur de 17 000 euros. Ainsi, 950 000 euros investis dont le bénéfice n'apparaîtra que lorsqu'il sera temps de revendre ces véhicules !

Certaines des décisions de la majorité ne peuvent que provoquer des hausses d'impôts importantes. Les emprunts se remboursent avec des intérêts : aucune ligne budgétaire n'a véritablement été consacrée au remboursement des intérêts des crédits à taux variables, alors que l'on parle d'au moins un million d'euros qui sortiront des caisses en juillet ! Les frais financiers augmentent de 40 %.

L'encours de la dette par habitant reste nettement supérieur à la moyenne nationale mais notre ville continue à s'endetter.

Pendant ce temps, les subventions aux associations diminuent, tout comme celles du CCAS et de la Caisse des Ecoles.

L'enveloppe allouée à la mise en accessibilité aux personnes à mobilité réduite de la voirie sera tellement minime, qu'aucun travaux notable ne sera réalisé et pas non plus de financement significatif en matière d'entretien de notre commune.

Après cette année de gouvernance, peu de projets et de toute vision réelle et l'avenir s'assombrit !

Jean Bevalet, Audrey Guilbaud et Anne-Gaëlle Maerten
deuiluneautrevoie@gmail.com